



Antrag zum Haushalt 2008 „Anlegen eines „Jubiläumswaldes“

Antrag: Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit dem Natur- und Umweltschutzverein, dem Obst- und Gartenbauverein und der Forstverwaltung geeignete Standorte für einen „Jubiläumswald“ auf der Markung der Gemeinde Schwaikheim vorzuschlagen. Sobald der Gemeinderat über den Standort entschieden hat, wird die Pflanzung von Bäumen durch die Bürgerschaft von der Gemeinde beworben und unterstützt.

Begründung: Im Hinblick auf den Klimawandel und unter Umweltschutzgesichtspunkten ist jeder gepflanzte Baum auf der Gemeindemarkung ein Gewinn. In vielen anderen Kommunen gibt es bereits vergleichbare Aktionen, wo die Bürgerinnen und Bürger, aber auch Firmen, Vereine usw. zu bestimmten Anlässen, wie der Geburt eines Kindes, einem Jubiläum oder einem runden Geburtstag einen Baum pflanzen oder stiften können. Durch die Einbeziehung der genannten Vereine und der Forstverwaltung wird sichergestellt, dass der ökologische Gewinn durch den Standort (möglich wäre z.B. auch eine Aktion zur Biotopvernetzung) und die Sortenauswahl möglichst hoch ist.

Die Gemeinde kann dies z.B. durch intensive Bewerbung, einen Flyer oder durch Übernahme der Pflanzaktionen durch den Bauhof, falls die Stifter diesen nicht selbst pflanzen wollen / können, unterstützen. Kosten fallen so nur durch den Arbeitseinsatz des Bauhofs an, den man aber z.B. durch eine Bündelung mit anderen Pflanzaktionen oder durch Unterstützung der Vereine möglichst gering halten kann.

Ergebnis der Vorberatung: Behandlung im Technischen Ausschuss